

## Presidentes de Brasil y Colombia propusieron volver a realizar los comicios: Diputados de comisión de RR.EE. no apoyan repetir elecciones en Venezuela

Los parlamentarios argumentan que nada garantiza que se vuelva a cometer un "fraude" electoral y que el resultado ya es evidente.

C. CASTILLO Y R. OLIVARES

El Presidente de Brasil, Lula da Silva, y su par en Colombia, Gustavo Petro, propusieron realizar nuevamente las elecciones en Venezuela, luego de que se cuestionara internacionalmente el resultado de los comicios, en los que Nicolás Maduro se proclamó como ganador al obtener, según el Consejo Nacional Electoral, el 52% de los votos, pese a que el organismo no transparentó las actas (ver información en página A 4).

A esta idea se había sumado Joe Biden, pero la Casa Blanca rectificó posteriormente que el Presidente de Estados Unidos "no entendió la pregunta" y el portavoz del Consejo de Seguri-

dad Nacional aclaró que "el Presidente estaba hablando sobre lo absurdo de Maduro y de sus representantes sobre no ser transparentes sobre las elecciones".

Pese a estas propuestas, María Corina Machado, líder opositora venezolana, rechazó la solicitud y lo calificó como "una falta de respeto a los venezolanos que han dado todo y expresaron la soberanía popular". Machado afirmó que "la soberanía popular se respeta y las elecciones ya ocurrieron". Aprovechó también de agradecer al Gobierno, al Presidente Gabriel Boric y al Parlamento: "Es uno de los países donde hemos sentido mayor conciencia a lo largo de todo el espectro político don-

de había una posición firme inequívoca".

Al ser consultados por "El Mercurio" respecto a la posición que tomaría el Gobierno ante esta propuesta, desde Cancillería se aseguró que mantienen lo que han señalado hasta el momento, y que no se reconocerá el resultado de las elecciones mientras no se den a conocer las actas. Además, se planteó que el ministro Van Klaveren espera reunirse con sus pares y hablar sobre la situación de Venezuela en su visita a República Dominicana, donde participará hoy de la ceremonia de juramento del Presidente Luis Abinader.

Desde la Comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara, diputados han manifestado que

no apoyan una segunda elección en Venezuela. El presidente de la comisión, Vlado Mirosevic (PL), sostuvo que "no tendría ningún sentido, el resultado ya es bastante evidente y nada garantiza que, en caso de no gustarle el nuevo resultado a Nicolás Maduro, vuelva a cometer el mismo fraude. Por lo tanto, creo que ese no es el camino hacia una transición pacífica hacia la democracia".

En la misma línea, la diputada Catalina del Real (P. Rep.), afirma que "ya ganó Edmundo González y así lo han demostrado las actas que se han dado a conocer. También la forma en que ha actuado Maduro, con mayor represión y una violencia extrema para todos aquellos



Comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara de Diputados

que opinan distinto (...). No es necesaria una nueva elección. El ganador es y será Edmundo González".

Así también lo considera el diputado Stephan Schubert (ind.-P. Rep.), quien sostuvo que "aquí lo que queda claro es que no ganó Maduro, que las actas que la oposición ha entregado a la comunidad internacional y que sí cuadran, señalan que el ganador es González y, por lo tanto, lo que corresponde

hoy es apoyar un triunfo de González y no repetir el proceso electoral".

Por su parte, el diputado Diego Schalper, advirtió que ve con preocupación "cuáles serían las garantías que se le van a entregar al pueblo venezolano después de haber tenido una elección explícitamente fraudulenta (...). Obviamente esperamos que el Gobierno de Chile mantenga una posición clara y precisa en favor de la democracia".